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 ATA Nº 039/10 

              Aos vinte e cinco dias do mês de outubro do ano de dois mil e dez, às dezoito 
horas, em sua Sede situada na Praça Professor Fernando Dalbem, nesta cidade, a 
Câmara Municipal de Barão do Triunfo reuniu-se em SESSÃO ORDINÁRIA, sob a 
presidência do Vereador Jorge Barreto de Lima. Demais Vereadores presentes: Abílio 
Silva de Souza, Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada 
Pacheco, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de Souza, Vereador Paulo 
Fernando de Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente 
Jorge, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão, determinando que 
fosse procedida a leitura da ATA ANTERIOR 038/10, que foi aprovada por 
unanimidade. Após passou-se a leitura das CORRESPONDÊNCIAS: EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  

PPRREEFFEEIITTOO::  OOff..  PPGGMM  003399//1100--  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  nn°°  003300//1100--  eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  

002277//1100;;  OOff..  003311//1100--  rreessppoossttaa  aaoo  OOff..  003399//1100;;  OOff..  003322//1100--  rreessppoossttaa  aaoo  OOff..  004400//1100;;  OOff..  

003333//1100--  rreessppoossttaa  aaoo  OOff..  004411//1100..  RREECCEEBBIIDDAASS  DDEE  TTEERRCCEEIIRROOSS::  OOff..  002233//1100,,  SSeeccrreettaarriiaa  

ddaa  SSaaúúddee--  rreessppoossttaa  àà  iinnddiiccaaççããoo  001111//1100;;  OOff..  002244//1100,,  SSeeccrreettaarriiaa  ddaa  SSaaúúddee--  rreessppoossttaa  àà  

iinnddiiccaaççããoo  001177//1100;;  EEddiittaall  ddee  CCoonnvvooccaaççããoo--  AAPPAAEE,,    AAsssseemmbblleeiiaa  GGeerraall  OOrrddiinnáárriiaa  ppaarraa  

eelleeiiççããoo  ddee  mmeemmbbrrooss  ddaa  DDiirreettoorriiaa..  EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  PPRREEFFEEIITTOO::  OOffíícciioo  nn°°  004411//1100--  

eennvviiaannddoo  pprrooppoossiiççõõeess  aapprroovvaaddaass  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa;;  OOff..  LLeeggiissllaattiivvoo  nn°°  003311//1100--  

eennvviiaannddoo  PPrroojjeettoo  ddee  LLeeii  nn°°  002233//1100  rreejjeeiittaaddoo  eemm  SSeessssããoo  ppaassssaaddaa..  EEXXPPEEDDIIDDAASS  AAOO  

PPLLEENNÁÁRRIIOO::  CCoonnvviittee  ppaarraa  rreeuunniiããoo  ccoomm  DDiirreettoorreess  ddaass  ccoommppaannhhiiaass  ddee  eenneerrggiiaa  eellééttrriiccaa,,  

ddiiaa  1100  ddee  nnoovveemmbbrroo  ddee  22001100..  No período do GRANDE EXPEDIENTE, usou a tribuna: 
VEREADORA ROSA (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Homenageou sua sobrinha e afiliada Angélica, pela passagem de seu 
aniversário, desejando a ela toda a felicidade do mundo, saúde, paz, prosperidade, que 
fosse uma vitoriosa na vida e que Deus a iluminasse a protegesse sempre. Comentou 
sobre a Romaria da Procissão das Capelinhas, que havia se feito presente no sábado 
em Guaíba, dizendo que era muito lindo e importante porque todos os municípios da 
região se fizeram presentes, contando com quatro ou cinco mil pessoas. Colocou que 
era muito importante participar de uma caminhada de tanta importância, principalmente 
para quem tem uma religião como ela, a Vereadora, que é católica; dizendo que todos 
os padres de todos os municípios estavam de parabéns por poder se fazer uma 
caminhada no sábado, colocando que era uma romaria com bastante gente e que era 
muito importante para ela. Por fim, deixou seus parabéns a todos os organizadores e 
participantes da romaria, pedindo que Deus a iluminasse para que no próximo ano 
pudesse voltar e acompanhar a romaria, que para ela é de grande importância, que é a 
Romaria das Capelinhas. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre o Campeonato 
Municipal, organizado pela Comissão Municipal de Desporto, dizendo que tiveram uma 
reunião dia 20 de outubro, em uma quarta-feira; colocando que tomaram uma posição 
correta ao ver do Vereador, como organizador de campeonatos, dizendo que faz parte 
da organização de dois campeonatos do Município, que não é o primeiro que ajuda a 
organizar e que há anos vem acompanhando. Parabenizou a comissão organizadora 
pela decisão que foi tomada nesse dia, por sete votos a três, contando com dez 
participantes da comissão, sendo que uma das faltas era o ocorrido na primeira rodada, 
quando participariam dois times e um time estava presente no horário certo e o outro 
time havia chegado atrasado; disse que tiveram problemas porque o juiz não estava 
presente, e que tiveram também o problema da organização porque também deixaram a 
desejar, e que foi entendido pela comissão que o justo fosse o correto; colocando que 
um time que está presente no horário, cumprindo as regras da comissão e que se um 
time chegar atrasado, levaria pontos, ou independente da comissão; que a comissão 
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tomou as medidas corretas de dar os pontos ao time que estava certo, dizendo que 
quando uma pessoa está certa ela não perde os direitos por outras pessoas que querem 
ter os direitos sem ter direito. Parabenizou a toda a comissão, colocando que fizeram 
exatamente a coisa certa. Disse que quando as pessoas vêm dizer que o Vereador 
Álvaro é responsável pela decisão da comissão, ele diz que não é responsável por nada 
disso, que é responsável junto com a comissão e por isso a comissão não é composta 
de apenas uma pessoa, são dez, e que a decisão havia saído deles. Disse que não 
estava preocupado com  que as pessoas iriam dizer. Comentou que quando as pessoas 
não gostam dele, ou acham um motivo ou outro para falar na rua, que era todo direito 
deles de se expressar, mas que ele poderia dar ouvidos se quisesse; mas se souber 
que está fazendo o correto, não tem que ter medo de fazer o que é certo. Colocou que 
essas coisas sempre aconteceram no esporte, que esse campeonato passaria, teria 
outro, e que haveria outras discussões, outros problemas e teriam que ser tomadas 
outras medidas e que sabe que fizeram o certo, por isso não estava preocupado. Disse 
que quando alguém vem falar para ele que ele veria na urna depois, disse que não tinha 
medo de falar a verdade, aquilo que é correto; que se tivesse que julgar alguém, essa 
pessoa iria ter que pagar por aquilo que fez de errado e que ele não tinha medo disso, 
que seria Vereador por quatro anos e não por oito; dizendo que dentro de quatro anos, 
quando terminasse seu mandato, então as pessoas poderiam julgar o que fez de certo 
ou errado, se ele estiver concorrendo novamente e valerá aquilo que fez de melhor. 
Comentou que não pensa todos os dias que dentro de quatro, dois anos, haveria nova 
eleição, que seria Vereador por quatro anos, que todos sabiam disso; que quando havia 
concorrido era por quatro anos, que não havia concorrido por oito nem por dez. Disse 
que depois de quatro anos, depois de eleito, o povo teria o direito de mais uma vez 
analisar o seu trabalho e pesar se o Vereador fez mais coisas erradas ou certas. Deixou 
dito que não adianta as pessoas virem falar em eleição, misturar as coisas. Deixou dito 
que quando estão falando de esportes é esporte, não tem eleição no esporte; que se 
quiser fazer o correto tem que fazer o que é correto no esporte; e afirmou que foi isso 
que a Comissão fez, de vários partidos que estavam juntos e acreditaram que esse era 
o correto, que era essa a explicação que tinha para dar para qualquer pessoa e que não 
falava nada só em nome dele, mas sim da comissão. Comentou que estiveram em uma 
reunião com a CEEE, em Porto Alegre, dizendo que levou uma abaixo-assinado, que 
tinha várias reclamações, também de Donires Teixeira, que veio na Câmara de 
Vereadores e que fizeram um abaixo-assinado para levar para CEEE. Colocou que a 
reunião foi marcada pela Câmara de Vereadores, com José Antônio Lopes dos Santos, 
Diretor de distribuição da CEEE de Porto Alegre, da CEEE estadual, quando foi 
entregue um abaixo-assinado, elaborado dia 07 de outubro de 2010, para ser entregue 
dia 21 de outubro de 2010, ao Diretor da CEEE, em audiência agendada pela Câmara 
de Vereadores, dia 21 de outubro de 2010, às 15 horas, em Porto Alegre. Agradeceu às 
pessoas da Câmara que ajudaram a fazer esse trabalho. Neste instante leu a abaixo-
assinado dos moradores da Serra do Herval e demais regiões atendidas pela CEEE de 
Tapes, que estavam reivindicando reforços na rede elétrica, devidos ao problemas de 
falta de luz que tem ocorrido constantemente em Barão do Triunfo. Colocou que foram 
entregues 194 (cento e noventa e quatro) assinaturas e que no abaixo-assinado dizia 
que o mesmo seria entregue ao Diretor de distribuições da CEEE, em audiência 
agendada pela Câmara de Vereadores. Agradeceu ao Diretor da CEEE que os atendeu, 
dizendo que pela primeira vez tinha um documento na mão. Disse que o Diretor os 
passou as obras de melhoria em Barão do Triunfo, com execução prevista para 1º de 
janeiro de 2009, tipos de obra, localidade, situação e total de valores: 003530/2007, 
melhoria na Zona dos Pachecos, conclusão em 24 de setembro de 2010, valor R$ 
23.893,59 (vinte e três mil, oitocentos e noventa e três com cinquenta e nove centavos); 
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040263  de 2004, melhoria na Estrada da Quitéria, com conclusão em 1° de outubro de 
2010, já foi concluída, R$ 28.564,83 (vinte e oito mil, quinhentos e sessenta e quatro 
com oitenta e três); melhorias no Mato Bier, prevista execução 2010, conclusão até 
dezembro de 2010, R$ 16.609,76 (dezesseis mil, seiscentos e nove com setenta e seis 
centavos); melhorias na Venda Velha, previsão de execução 2010, com conclusão até 
dezembro de 2010, R$ 4.098,75 (quatro mil, noventa com setenta e cinco); melhoria na 
Estrada do Herval, Serra do Herval, previsão de execução em 2010, conclusão até 
dezembro de 2010, R$ 13.277, 36 (treze mil duzentos e setenta e sete com trinta e seis 
centavos); melhoria na Estrada da Serra do Herval, previsão de execução 2010, 
conclusão dezembro de 2010, R$ 32.716,58 (trinta e dois mil, setecentos e dezesseis 
com cinquenta e oito centavos); melhoria na área rural e urbana, previsão de execução 
até 2010, conclusão até junho de 2010, R$ 621.986,24 (seiscentos e vinte e um mil, 
novecentos e oitenta e seis com vinte e quatro centavos). Neste instante o tempo do 
Vereador Álvaro terminou e ele pediu mais um minuto para que desse conclusão ao 
assunto e lhe foi concedido. Colocou que essa melhoria de R$ 621.986,24 (seiscentos e 
vinte e um mil, novecentos e oitenta e seis com vinte e quatro centavos) falando com as 
pessoas responsáveis por esse trajeto, que era, verbas da CEEE, que passam pela 
concessionária, que é a CERTAJA, que atende ao Município de Barão do Triunfo. 
Colocou que foi muito importante essa reunião, que foram muito bem recebidos pelo 
Diretor de distribuição da estadual e que trouxeram as informações que precisavam 
para o Município de Barão do Triunfo, que o Presidente havia marcado uma reunião da 
CEEE com o pessoal do Município para dia 10 de novembro de 2010, mas que deixaria 
para o Presidente fazer essa parte. Disse que tinham em 2004, melhoria da Serra do 
Herval, que beneficiaria várias; que há um transformador com vinte e um relógios, que 
isso não pode continuar, e que não fosse o que o pessoal fez, não conseguiriam pegar 
um documento e trazer as informações. Usou a tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- 
Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre 
a reunião que o partido do PMDB de Barão do Triunfo teve com o PT de Barão do 
Triunfo na Casa Legislativa, na Segunda-feira que havia passado, através de seus 
representantes quando foi falado sobre o segundo turno das eleições presidenciais. 
Agradeceu ao Presidente Álvaro que os convidou; registrou a presença dos membros e 
filiados do diretório do PMDB, aos quais deixava o agradecimento, assim como os 
Vereadores que se mantiveram na reunião para participar do que considerava um gesto 
importante dentro da democracia. Colocou que, como Presidente, sentiu-se valorizado 
pela reunião com o PT, em especial, pelo bom diálogo de ambas as partes na busca do 
melhor entendimento. Disse que, com certeza, o Município de Barão do Triunfo não 
fosse quem decidiria as eleições, mas que esse gesto era um processo de 
amadurecimento político dentro do Município. Desejou ,em especial,  que no domingo 
do dia 31 de outubro fosse um domingo de muita paz no país, esse processo eleitoral 
que decidiria quem seria o governante ou a governante maior do país para os próximos 
quatro anos; desejando que a melhor proposta vencesse e que tudo que estivesse 
sendo prometido fosse de fato cumprido. Deixou registrado as felicitações a sua filha 
Yasmim, que havia completado treze anos no dia 24 de outubro, desejando a ela todo o 
êxito na vida, toda a paz e as bênçãos de Deus. Deixou seu pedido de desculpas por 
não ter podido participar da reunião em Porto Alegre na CEEE; que disse que estaria, 
mas não pode, devido a problemas surgidos na última hora; dizendo que sabia que tinha 
colegas que o tinham representado e que os resultados foram importantes para o 
Município. Em COMUNICAÇÕES, usou a tribuna: VEREADOR RENATO (PP)- 
Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Comentou sobre 
a reunião na CEEE em Porto Alegre, com o Diretor da CEEE, agradecendo o convite do 
Presidente Jorge, dizendo que os acompanhou até uma reunião que era muito 
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importante para o Município, que estavam até um pouco preocupado com as faltas de 
luz que estariam acontecendo quase que diariamente no Município, dizendo que foram 
levar isso ao Diretor e que ele comentou que era novo, que estaria começando a 
trabalhar em Porto Alegre há pouco tempo, que não estaria por dentro desses assuntos 
desses problemas graves que estariam acontecendo dentro de Barão do Triunfo; mas 
que se comprometeu a resolver os problemas e os deixou bastante otimistas com essas 
melhorias  e que o Município sairia ganhando na zona urbana e rural. Comentou sobre a 
votação da comissão do campeonato, que o Vereador Álvaro havia falado que estaria 
correto, mas o Vereador Renato disse que não discutiria as suas opiniões; mas que 
registrava para todos que estavam ali que um dos três votos que teve contra foi o dele, 
mas que não esclareceria o porquê ou o motivo, porque cada um pensava de um jeito; 
que tem uma comissão e que tem que se respeitar a ideia dos outros, que  acreditava 
que estava resolvida a situação, que o time teve paciência, categoria, tudo para vir jogar 
e  que iriam ficar muito bem posicionados no campeonato;  que eles eram praticamente 
os favoritos desse campeonato, que seria uma perda grande para eles se eles tivessem 
abandonado o campeonato. Parabenizou todas as equipes que participaram da 
segunda rodada do campeonato, dizendo que pode assistir só até o meio-dia, mas que 
estava muito lindo. Disse que tinha muita gente assistindo, que era o que eles 
esperavam, cada vez mais pessoas para assistir essas partidas dos times do Município, 
e que, com certeza, todos os atletas gostam que tenha bastante torcida no campo 
assistindo os jogos. Deixou ainda os parabéns ao casal que o convidou a ir em um 
aniversário que se comemora no mesmo dia, que é Antônio e Sirlei, que pode estar 
presente, dizendo que almoçaram com eles, o Vereador e sua esposa, que foi uma 
grande festa de aniversário; os deixando convidados para o próximo ano, para que, se 
puderem participar, dia 24 de outubro, que fazem um almoço para os amigos e 
conhecidos. Colocou que, para ele, foi até uma surpresa ser convidado, umas pessoas 
de longe da sua casa, mas que fez um esforço e pode comparecer.  Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores, Vereadora e os demais 
presentes. Pediu desculpas ao Presidente por não ter podido ir a Porto Alegre participar 
da reunião tão importante para a região, que era para tratar das constantes faltas de luz 
que vem assolando o Município; mas que não pode se fazer presente, mas tem certeza 
que foi muito bem representado pelos demais colegas que lá se fizeram presentes; 
dizendo que era tão importante, porque já não era de hoje que as pessoas vinham tendo 
prejuízos por causa das quedas de energia, não só na parte que a CERTAJA vende a 
energia comprada da CEEE. Acredita que chegou a hora de alguém ter que solucionar o 
problema, porque não acha justo se pagar tão caro e ser tão mal atendido como as 
pessoas vem sendo, tanto na sede, como lá fora; como nos últimos temporais que 
ocorreram, que atingiram o Município, que em uma parte ficaram três meses sem 
energia, mas que ele, percorrendo partes do Município na presente semana, ficou 
sabendo que tiveram pessoas que ficaram oito. Perguntou em quem deveria ser 
colocada a culpa, respondendo que era nos fornecedores, que por um motivo ou por 
outro haviam deixado de atender os seus clientes; mas que tinha certeza que esses 
tantos dias que ficaram sem energia não iria diminuir, o consumo iria vir, porque eles 
fazem um básico; e que quando eles se sentem prejudicados o que eles fazem? Disse 
que eles se corrigem automaticamente, quem paga sempre é o consumidor, é quem 
trabalha, são as vítimas no momento em todos os sentidos. Disse que determinado 
sistema implantado por determinadas empresas é para prejudicar quem trabalha; 
porque há consumidores que não tem tantos utensílios ligados em casa e pagam R$ 
100,00 (cem reais), R$ 120,00 (cento e vinte) e até mais, outros pagam R$ 80,00 
(oitenta reais); que parece que não é muita coisa, mas é, que na hora de pagar, tudo é 
difícil de pagar e que eles se servem à vontade. Disse que as companhias mandam 
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juros de diversos tipos, descontos contra o consumidor que acabam favorecendo a 
empresa, mas que os consumidores não são favorecidos com o atendimento. Colocou 
que esperava que a caminhada de que os colegas haviam participado, viesse trazer 
resultados e que se não viesse teriam que organizar uma comissão mais forte e correr 
atrás de novo; porque algum dia a solução teria que ser encontrada. Fez suas 
homenagens aos aniversariantes, dizendo que não gostava muito de desviar o assunto, 
que gostava de estar mais voltado para as coisas que tem repercussões coletivas, mas 
que, como havia participado de três aniversários no dia anterior, deixaria suas 
homenagens ao casal Cerli e Antonio, da Invernada dos Abreus; dizendo que já 
completou o terceiro aniversário fazendo parte com a família, deixando a eles suas 
felicitações; também o sobrinho do Vereador, Dilnei Souza dos Passos, que havia 
completado mais um aniversário em sua vida; também Olavo da Silva Fortes, na 
Estrada do Gramal, que também havia completado mais uma data, deixando a todos as 
suas felicitações. Por fim, pediu desculpas por ter se excedido. Encerrado o período 
oratório, passou-se à  ORDEM DO DIA, quando foi votada e aprovada por unanimidade 
a seguinte proposição, que foi dirigida ao Executivo Municipal: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 168/10 DO VEREADOR JORGE- que seja providenciada a reforma 
da ponte, próxima à casa do Senhor Favorino Moreira, no Arroio dos Cachorros, 
Morrinhos. JUSTIFICATIVA: Há muita reclamação da comunidade devido ao fato de a 
ponte ter 4 ou 5 metros de altura, podendo causar algum acidente devido às pranchas 
estarem podres. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA: VEREADOR ILO Líder do PMDB- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e a todas as pessoas presentes. Comentou ter estado presente no 
Campeonato Municipal no dia anterior, dizendo que não esteve presente na outra 
rodada por motivos particulares; deixou seus parabéns à comissão organizadora, às 
equipes que participaram, pelo grande evento, com grande público, deixando os 
parabéns a todas as pessoas que participaram e a todas as equipes. VEREADOR 
PAULO FERNANDO Líder do PP- Saudou ao Presidente, Vereadores, Vereadora e a 
todas as pessoas presentes. Pediu desculpas pelo atraso no começo da reunião, 
dizendo que não era de praxe. Agradeceu ao Presidente pela ida dia 21 de outubro em 
Porto Alegre, que convidou os Vereadores para ir na Diretoria da CEEE para obter 
informações sobre o motivo das quedas de luz. Agradeceu os Vereadores que o 
acompanharam: Vereador Álvaro, Vereador Renato e Vereador Jorge, dizendo que foi 
muito boa a reunião, ficando agendada outra para o dia 10 de outubro; dizendo que era 
de grande importância para os Vereadores a reunião. Comentou que com as quedas de 
luz muitos munícipes perderam muitas coisas e que tem que se “correr atrás” dos 
prejuízos; dizendo que trariam o pessoal da CEEE para dar explicações, para conversar 
com as pessoas. Colocou que a reunião na CEEE estava muita boa, quando o Diretor 
José Antônio havia dito que aos Vereadores que não estava muito a par da situação, 
que fazia pouco tempo que estava na Diretoria; dizendo que o Diretor era uma boa 
pessoa, que estava bem intencionada; que os havia colocado direto em conversa com o 
pessoal da Camaquã, que é representante da região, para dar explicações, também 
sobre o projeto de melhoria que os Vereadores estão lutando. Agradeceu ao pessoal do 
censo que havia lhe mandado mais uma revista “Vou te contar”, que deixa as pessoas 
informadas sobre o andamento do censo, dizendo que se precisa saber a contagem das 
pessoas dos municípios. Disse que já tem 5.565 (cinco mil, quinhentos e sessenta e 
cinco) municípios visitados e que mais de 90% dos municípios já foram visitados; 
colocando que eles pedem a atenção das pessoas para não ficar ninguém para trás na 
contagem. VEREADOR OSMAR líder PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. 
Disse que comentaria sobre um assunto, mas que não tinha a intenção de mexer em 
uma “página virada”: comentou que havia feito um percurso dentro do Município na 
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presente semana, que às vezes olha para a sua atuação, dizendo que quem teria que 
julgá-lo era o povo, mas que às vezes acaba se julgando. Disse que era um político 
limitado, que assumia, que não queria ocupar um espaço que não tem; mas que às 
vezes tinha que trabalhar em cima de uma área mais rústica, mais grosseira, que era 
onde a maioria dos usuários, dos contribuintes do Município  servem os caixas públicos 
e acabam não sendo servidos como devem. Colocou que, por isso, ficaria mais nessa 
área, que para isso tinha acesso às pessoas que estão com a administração na mão, 
dizendo que para muitas pessoas consegue levar uma solução, dizendo que para ele é 
fácil dar um impulso, que se não tiver alguém para impulsionar, acaba sendo tudo mais 
difícil, e que sempre diz que o lugar que não tem acesso, não pode ter progresso. Disse 
que tinha assistido muitas críticas, com fotos no telão, passando pessoalmente 
informações para as pessoas; dizendo que gostaria de dizer para quem gostava de 
trabalhar com fotos, que andasse um pouco, que mesmo tendo havido chovido em cima 
de grandes trabalhos que foram feitos como: na Estrada do Butiazeiro, partindo da 
Estrada da Produção; da Sede do Município até a Zona dos Pachecos; na Invernada 
dos Abreus e tudo feito em tão pouco tempo; acesso a Arroio dos Ratos, Mariana 
Pimentel, Sertão Santana, que fosse fazer umas fotos e trouxesse para o telão aquelas 
coisas boas adquiridas, que não trouxessem só as coisas negativas, porque uma 
administração não são só defeitos e que também não são só qualidades. Afirmou que 
para quem tem mérito, tem que se dar; que tem que se fazer os dois papéis, que tem 
que ser reconhecedor também. VEREADOR ÁLVARO Líder PT- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Agradeceu o convite aceito pelo Presidente do PMDB, Ivan Tejada, 
agradeceu aos Vereadores, à Diretoria do PMDB, que havia estado presente com eles 
na segunda-feira, os dezesseis membros que estavam presentes na reunião, sobre a 
eleição 2010. Colocou que conversaram e que o PT tem orgulho de estar junto com o 
PMDB disputando o Governo Federal mais uma vez, que havia falado isso em reunião e 
que falava em todos os lugares, que tinha orgulho de estar junto com o PDT apoiando o 
Governo Federal; que tinha orgulho de estar junto com o PTB, que também, a nível 
nacional também estava apoiando, dizendo que Sergio Zambiasi havia aberto o voto 
dele na semana que havia passado; que tinha orgulho de estar disputando a eleição 
também com o apoio do PP, a nível federal. Comentou que no momento tinha que 
discutir essa eleição, porque não estavam perdendo em estar discutindo essa eleição 
por não ter se elegido no primeiro turno, se elegendo no segundo turno estariam 
levando a eleição para mais uma discussão, para maior clareza dos projetos que tem a 
continuidade com a Dilma e Michel Temer; que sem o PMDB no apoio, as pessoas que 
estão apoiando o Governo Federal,  jamais chegariam ao ponto de colocar o Brasil na 
situação que está, reconhecido a nível nacional e mundialmente. Comentou que tinham 
o outro projeto, Serra Presidente, do PSDB.  Disse que as pessoas tiveram mais um 
mês para acompanhar, pedindo que, de vez em quando, não desligassem a tevê e 
examinassem os projetos, que é o projeto do país, que envolve a todos. Agradeceu 
novamente ao PMDB, a toda a Diretoria e a todas as pessoas que estiveram presentes. 
Disse que havia convidado o PDT para a reunião, que disseram que não precisaria, que 
estavam juntos; convidou o PP, que também o Presidente afirmou que estavam juntos; 
conversou com o Adilson, Presidente do PTB; que conversou com quase todos os 
partidos, que alguns acharam que não deviam; mas que agradecia ao PMDB que havia 
participado da reunião com eles, dizendo que acreditava que haviam tido uma conversa 
de igual para igual, de Presidente e Vice-Presidente de um partido ou de dois 
presidentes de partido e o pessoal que estava junto. Comentou que acredita que é 
assim que o Município de Barão do Triunfo iria crescer, com as pessoas reconhecendo 
a situação política do Município. Parabenizou Grêmio e Internacional pelo belo Grenal 
de domingo, de 2x2. Usou o espaço: PRESIDENTE JORGE- Neste instante foi 
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passada a foto da reunião feita na CEEE, em Porto Alegre, com o Diretor de distribuição 
de energia elétrica, José Antônio Lopes. Referindo-se ao comentário do Vereador 
Álvaro, disse que cada um ganhou um documento para apresentar, dizendo que no dia 
10 de novembro seria corrigido com a próxima reunião sobre as melhorias na energia 
elétrica. Disse que, como havia passado na outra vez no telão, entregou para a 
Promotora dia 05 de outubro um documento, do qual a Promotora abriu inquérito com  a 
CEEE e a CERTAJA; dizendo que isso estava para ser resolvido; que como o Vereador 
Álvaro e o Vereador Osmar haviam falado, provavelmente seria resolvido dessa vez. 
Colocou que o Diretor parecia não saber que em uma localidade, como na Serra do 
Herval, havia faltado energia por nove dias. Comentou que, pelo o que viram do Diretor, 
ele não sabia mesmo, que ele tinha ficado até meio assustado ao atender os 
Vereadores; dizendo ele os atendeu muito bem, telefonando para Camaquã, colocando 
o telefone no Viva-voz, para falar com o Diretor de Camaquã e escutar o que os 
Vereadores queriam conversar. Disse que antes, quando a Solange entrou em contato 
com eles, eles não queriam marcar uma reunião na Câmara de Vereadores, mas que 
marcariam uma reunião na CEEE; colocou que então procurou a Promotora, porque 
acredita que o Município não é tão fraco assim para eles estarem se negando, que 
estão levando o dinheiro do povo; que eles têm obrigação de atender o Município, como 
antes havia sido falado pelo Vereador Osmar, que também havia falado que a redução 
no fim do mês não tem, eles não podem perder. O Presidente afirmou que o consumidor 
também não pode perder e que perto deles o Município era a maioria, que por isso 
havia se deslocado até São Jerônimo para ir até a Promotora e que tinha certeza de que 
esse problema seria resolvido. Disse a todos que sabia que o Vereador Ivan havia se 
proposto a ir e na hora ele tinha lhe ligado dizendo que não poderia ir, que havia lhe 
pedido desculpas. Comentou que todos que foram lá e também os que não foram por 
algum motivo não seriam punidos, mas afirmou que foram todos sem direito à diária; 
que foram de livre e espontânea vontade, que pagaram o almoço do próprio bolso, que 
não houve diária. Lembrou o que, segundo ele, a Vereadora Rosa um dia havia 
comentado, que se queremos conhecer uma pessoa e só dar poder a ela. Disse que 
deram a ele a presidência da Casa e por isso estava lutando junto com os outros 
vereadores para resolver a situação de Barão do Triunfo; e por isso que tirava fotos, 
fosse do que for para por no telão, que se o Vereador Osmar havia tentado falar por 
causa dele, que ele iria continuar fazendo isso; e que quando o Vereador Osmar se 
sentisse prejudicado, ele que tirasse das estradas boas e passasse, porque ele tem o 
direito; que o direito do Vereador Jorge, como oposição, era de tirar para...colocou que 
uma ponte daquelas, como a citada em seu pedido de providência, se chegasse a cair  
alguém dentro...que achava que o Vereador Osmar não havia passado lá para ver o 
tamanho do perigo que era a ponte, dizendo que a referida ponte não tinha menos de 
quatro metros de altura e que era só pedra embaixo. Afirmou que continuaria tirando 
essas fotos, que elas ficam bem feias no telão, mas o que iria fazer, era o trabalho dele. 
Pediu que tomassem uma providência, que fizessem esse trabalho, que corrigissem, 
porque era outra deficiência no Município, bueiros quebrados e pontes caídas. Disse 
que não sabia se essa estava incluída na Defesa Civil, mas mesmo que estivesse, ao 
menos umas pranchas teriam que ser colocadas. Reforçou que dia 10 de novembro, 
seria feita a reunião, que pedia que todos os Vereadores continuassem colaborando e 
convidando as pessoas para vir participar, deixando o convite a todos os Vereadores, 
para que, se possível todos os Vereadores pudessem se fazer presentes, para a 
pressão ficar um pouco maior  junto a CEEE e a CERTAJA; que se fizessem 
presentes dia 10 de novembro para conseguir um bom resultado e uma solução em 
relação ao problema da falta de energia elétrica. Disse que no presente dia, era Dia da 
Democracia, dia 25 de outubro. Comentou que no dia 26 de novembro o Vice-Prefeito 
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estaria completando mais um ano de vida. Dia 28 de outubro, Dia do Funcionário 
Público.  Disse, por engano, que dia 30 de outubro seria aniversário de Estefânia, 
retificando o erro, disse que no dia 30 de outubro seria aniversário da Vereadora Rosa e 
não de Estefânia, como dito antes. Parabenizou a Vereadora Rosa, o Vice-Prefeito Rui, 
desejando que continuassem a ter uma bela vida e uma boa saúde. Desculpou-se por 
algum equívoco que tivesse cometido durante a reunião. Nada mais havendo a tratar, 
determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, 
dia 03 de novembro de 2010, excepcionalmente quarta-feira, na mesma hora e local.  

 
                                                    

 
Sala de Sessões, 25 de outubro de 2010. 

 
 

 

PAULO FERNANDO DE SOUZA                        JORGE BARRETO DE LIMA 

1º Secretário                                              Presidente                                                                                               


